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Рабочая встреча президента России Влади-
мира ПУТИНА с председателем ФНПР Михаилом 
ШМАКОВЫМ состоялась 13 сентября. Профсо-
юзный лидер поднял вопрос о приравнивании 
минимального размера оплаты труда (МРОТ) к 
величине прожиточного минимума. Он предло-
жил сравнять эти два показателя уже с 1 января 
2018 года.

Дискуссионная площадка

О проблемах отрасли и путях их решения говорили 
в Общественной палате в рамках общественных слу-
шаний на тему «Новые механизмы решения актуаль-
ных проблем в ЖКХ». Профсоюз жизнеобеспечения 
представляли председатель Профсоюза  Александр 
ВАСИЛЕВСКИЙ и председатель Ивановской област-
ной организации Профсоюза Татьяна ЖИТЛОВА.

Профессиональный праздник

Председатель комис-
сии Общественной па-

латы РФ по ЖКХ, строи-
тельству и дорогам Игорь 
ШПЕКТОР, открывая «круглый 
стол», отметил, что зачастую 
те или иные нововведения 
не дают желаемых результа-
тов, и в ходе своих многочис-
ленных поездок по регионам 
России он замечает повыша-
ющееся количество жалоб 
от населения и растущий уро-
вень негатива в отношении 
профильных ведомств и ор-
ганизаций. В одних регионах 
неправильно оценено коли-
чество ветхого и аварийного 
жилья, в других «спущенные 
сверху» решения властей 
не соответствуют реальным 
нуждам людей. Но главные 
претензии граждан связаны с 
повышением тарифов на ЖКУ 
– люди не понимают, на что 
именно идут их деньги, не ви-
дят результата и повышения 
качества услуг.

Председатель Профсоюза 
А. ВАСИЛЕВСКИЙ рассказал 
о ключевых условиях эффек-
тивного функционирования 
ЖКХ и препятствиях на этом 
пути. «Отрасль по-прежне-
му находится в системном 
кризисе. Например, почти 
700 тысяч человек в стране 
используют привозную воду 
в качестве питьевой. За 10 лет 
тарифы выросли в 10 раз. 
Нужно говорить о развитии 
государственно-частного 

Сферу ЖКХ - 
на новые рельсы

партнёрства», — уверен он.
Т. ЖИТЛОВА отметила 

поспешность и непродуман-
ность некоторых реформ и 
рассказала о последствиях 
введения в Ивановской об-
ласти с 1 июля новой сис-
темы обращения с твёрдыми 
коммунальными отходами. 
Кроме этого, она осветила 
сложности работы жизне-
обеспечивающих предпри-
ятий с контрактной системой 
в сфере закупок товаров, 
работ и услуг для обеспечения 
государственных и муни-
ципальных нужд, а также не 
соответствующие реалиям 
требования, утверждённые 
постановлением Правительс-
тва РФ №887 от 06.09.2016г., 
которым должны соответство-
вать получатели субсидий на 
возмещение недополученных 
доходов, образующихся в 
результате применения льгот-
ных тарифов на отопление, 
водоснабжение и водоотве-
дение.

Представители различ-
ных регионов поделились 
своим опытом, проблемами 
и предложениями. Говори-
лось и о развитии кадров, 
и об экологических аспектах, 
о комплексном благоустройс-
тве дворов и общественных 
пространств, и о методах по-
вышения инвестиционной 
привлекательности отрасли.

По материалам 
пресс-службы ОП РФ 

Уважаемые работники образования!
От имени областного профобъединения разрешите 

поздравить вас с вашим предстоящим профессиональным 
праздником – Днём учителя.

Трудно переоценить ваш вклад в формирование 
молодого поколения россиян – в непростых социально-
экономических условиях вы, несмотря ни на что, вноси-
те существенный вклад в образование и гармоничное 
развитие новых поколений, зачастую делая это больше 
из любви - как к ученикам, так и к своей работе, которая, 
следуя давним традициям страны, и сегодня считается 
настоящим, трудным, но почётным призванием.

Желаем вам новых достижений, здоровья, крепкого 
семейного счастья, стабильности в работе.

Александр МИРСКОЙ, председатель Регионального союза 
«Ивановское областное объединение организаций профсоюзов»

«Мы считаем, что это 
вполне можно было 

бы сделать одномоментно с 
1 января 2018 года. И вот по-
чему: потому что, статистика 
это показывает, собственно, 
экономика дала положитель-
ный тренд в своем разви-
тии, и на сегодняшний день 
для решения этого вопроса 
одномоментно требуется в 
масштабах страны очень не-

Встреча на высшем уровне

ФНПР не видит серьёзных препятствий 
для уравнивания МРОТ 

и прожиточного минимума

много денег – всего около 60 
миллиардов рублей по нашим 
подсчётам. При этом поряд-
ка 16-18 миллиардов это 
потребует затрат из феде-
рального бюджета», – сказал 
М. ШМАКОВ.

Президент согласился с 
необходимостью доведения 
МРОТ до уровня прожиточно-
го минимума. Он также отме-
тил, что «надо всё посчитать... 

Вопрос в том, чтобы сделать 
так, чтобы не навредить, что-
бы не подорвать возможности 
бюджета для исполнения 
бюджетом других, в том чис-

ле, очень больших социаль-
ных обязательств».

Департамент 
общественных связей 

ФНПР

В ходе мероприятия 
представители Гос-

трудинспекции в Иванов-
ской области озвучили 
некоторые показатели за 
8 месяцев текущего 
года. Так, при проведе-
нии 18  проверок было 
выявлено 94 нарушения 
требований трудового за-
конодательства в части ох-
раны труда; на 248 тысяч 
рублей в связи с этим ош-
трафованы должностные 
лица, юрлицам, не озабо-
чивающимся безопаснос-
тью работников, «повезло» 
ещё больше – на 1 милли-
он 132 тысячи рублей. 
Основными нарушениями 
являются неоформление 
трудовых договоров (не-
формальная занятость), 
непроведение специаль-
ной оценки условий труда 
на рабочих местах (СОУТ), 
а также медосмотров и 
инструктажей по технике 
безопасности; скупятся 
некоторые работодатели 
и на обеспечение работни-
ков спецодеждой и средс-
твами индивидуальной 
защиты при нахождении 
во вредных и опасных ус-
ловиях труда.

 В  с в о ю  о ч е р е д ь , 
А. ФАТИН отметил для 
членов комиссии: причина 
аховой ситуации с охра-

Внимание на проблему

Ситуация с охраной труда в агропроме 
региона неудовлетворительна

Председатель областной организации профсо-
юза работников агропромышленного комплекса 
РФ Александр ФАТИН и председатель областной 
организации профсоюза работников народного 
образования и науки РФ Надежда МОСКАЛЁВА 
19 сентября приняли участие в расширенном засе-
дании областной межведомственной комиссии по 
охране труда.

ной труда здесь кроется, 
прежде всего, в нехватке 
соответствующих спе-
циалистов и даже целых 
отделов, причём, как во 
многих сельхозпредпри-
ятиях, так и в профильном 
областном департаменте. 
В этой связи работодате-
лям отрасли комиссией 
рекомендовано назначить 
ответственных за обеспе-
чение охраны труда долж-
ностных лиц.

При слушании докладов 
о состоянии условий и 
охраны труда в Заволж-
ском и Приволжском му-
ниципальных районах 
Н. МОСКАЛЁВА обратила 

внимание на необходи-
мость подготовки профес-
сиональных кадров в сфе-
ре охраны труда – в том 
числе, направляя людей на 
обучение в Школу профсо-
юзного актива областного 
профобъединения.

Указанным муниципа-
литетам рекомендовано 
активизировать проведе-
ние СОУТ на местных пред-

приятиях и в организациях, 
обеспечить максимальное 
использование средств 
Фонда социального стра-
хования РФ на реализацию 
мер по предупреждению 
производственного трав-
матизма и профессио-
нальной заболеваемости, 
а также уделять активное 
внимание этой тематике 
в СМИ.

В целях организа-
ции и проведе-

ния мероприятий в 
рамках Всемирного 
дня действий «За 
достойный труд!» 
7 октября и в соот-
ветствии с постанов-
лением исполкома 
ФНПР от 31.05.2017 
№4-1, президиум 
Регионального сою-
за «Ивановское об-
ластное объединение организаций профсоюзов» 
постановил организовать и провести 6 октября в 
Иванове митинг.

Мероприятие пройдёт под общей темой «ЗА 
СОБЛЮДЕНИЕ ПРАВ ГРАЖДАН ПРИ ПЕРЕХОДЕ 
НА НОВУЮ СИСТЕМУ ОБРАЩЕНИЯ С ТВЁРДЫМИ 
КОММУНАЛЬНЫМИ ОТХОДАМИ»; тем не менее, 
областные организации отраслевых профсоюзов 
могут предложить и свои актуальные лозунги.

Митинг пройдёт 6 октября, на проспекте Ле-
нина, в сквере у памятника М. Фрунзе (рядом с 
Ивановским цирком); начало в 11.00; сбор учас-
тников в 10.30.

По вопросам участия членам профсоюзов необ-
ходимо обратиться в соответствующую областную 
организацию того или иного Профсоюза.

Объявление



ПОКА ВЕРСТАЛСЯ ЭТОТ НОМЕР

ПРОЕКТ ПОЛИГОНА ПОЛУЧИЛ 

ОТРИЦАТЕЛЬНОЕ ЗАКЛЮЧЕНИЕ
Федеральное автономное учреждение «Главгосэкспертиза 

России» на запрос Регионального союза «Ивановское областное 
объединение организаций профсоюзов» сообщило,  что в отно-
шении проекта «Строительство межмуниципального полигона ТБО 
г. Наволоки, расположенного по адресу: Ивановская область, Ки-
нешемский район в 1200 м. восточнее д.Тревражное (2 очередь)» 
и инженерных изысканий выдано отрицательное заключение от 
16.08.2017 №863-17/ГГЭ-11243/07.
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Материалы подготовил М. Леонов

Внеочередное заседание территориальной трёхсто-
ронней комиссии города Иванова по регулированию со-
циально-трудовых отношений состоялось 12 сентября. 
В рамках повестки дня сторона профсоюзов выступила 
с рядом существенных предложений по снижению в 
регионе задолженности по заработной плате и пере-
смотру новой схемы обращения с твёрдыми бытовыми 
отходами (ТКО).

Люди остаются тверды в своей позиции

Городская трёхсторонняя комиссия

РЕАЛЬНАЯ СТАТИСТИКА 
– РЕАЛЬНЫЕ 

ЗАДОЛЖЕННОСТИ

Выступая по первому вопросу 
«О мерах, принимаемых сто-

ронами социального партнёрства 
по сокращению неформальной 
занятости граждан и недопуще-
нию нарушений трудового зако-
нодательства работодателями 
города Иванова», начальник 
управления экономического 
развития и торговли адми-
нистрации города Иванова 
Евгения СОКОЛОВА рассказала 
о деятельности профильной ра-
бочей группы – её заседаниях, 
проведению консультаций, ан-
кетирования, работе по обра-
щениям о нарушениях трудового 
законодательства. 

Согласно приведённым дан-
ным, по состоянию на 31 августа 
задолженность по зарплате име-
лась у 12 ивановских организа-
ций; общая сумма долга – более 
222 миллионов рублей перед 
2915 работниками. Практичес-
ки 98 процентов организаций-
должников находятся в различ-
ных стадиях банкротства и имеют 
основную долю задолженности 
(166,3 миллиона рублей – у 
ОАО «Автокран», здесь долг за 
август сократился на 14 мил-
лионов рублей). Экономически 
активным предприятием среди 
таких должников является сегод-
ня только ООО «Электро».

Содокладчиком по первому 

Профсоюзы выступают 
с инициативами

вопросу выступил врио замес-
тителя начальника отдела 
государственного надзора 
и контроля за соблюдением 
законодательства о труде 
Государственной инспекции 
труда в Ивановской области 
Сергей ПРЯНИЧНИКОВ, кото-
рый проинформировал об итогах 
деятельности ведомства за 8 
месяцев текущего года, работе 
по выявлению нелегальной заня-
тости и проблемах, связанных с 
ней. В целом ситуация с «серы-
ми» зарплатами и неформальной 
занятостью в областном центре 
остаётся проблемной: рассчи-
тывать здесь на заявительный 
характер от работников, чьи со-
циально-трудовые права ущем-
ляются, не приходится – именно 
поэтому необходимо продолжать 
практику совместной работы 
социальных партнёров в этом 
направлении.

Заместитель председателя 
ИОООП, председатель Коор-
динационного совета орга-
низаций профсоюзов города 
Иванова Татьяна ТИМОХОВА 
озвучила инициативу профсо-
юзов о внесении изменений в 
действующее законодательство 
о привлечении к ответственнос-
ти за наличие задолженности 
по заработной плате в первую 
очередь собственников пред-
приятий, являющихся, по сути, 
основными получателями всей 
поступающей прибыли органи-
зации. Предложение в адрес 

областного правительства было 
выдвинуто 7 сентября, в рамках 
межведомственной комиссии по 
соблюдению законодательства в 
сфере труда под председатель-
ством главы региона Павла 
КОНЬКОВА. Губернатор тогда 
посчитал возможным рассмот-
рение этой законодательной 
инициативы.

Также профсоюзы предлагают 
внести изменение в форму ста-
тистического наблюдения. Свя-
зано это с тем, что значительная 
доля хозяйствующих субъектов 
(субъекты малого предприни-
мательства) не предоставляют 

сведения о задолженности по 
зарплате; освобождаются от 
предоставления этих сведений и 
организации-банкроты после вы-
несения судебного определения 
о завершении в отношении них 
конкурсного производства. Та-
ким образом, реальная картина 
по зарплатным долгам искажа-
ется - кажется, что их не так уж 
и много, а они «висят» многими 
годами (СУ-155 (ЗАО «Ивпроект 
ГПИ-6»); ООО «Проектный инсти-
тут «ДСК-Проект»).

НЕ МОЖЕМ 
ОСТАВАТЬСЯ 
В СТОРОНЕ 

ОТ «МУСОРНОЙ» 
ТЕМЫ

Трёхсторонней комиссией, по 
инициативе Координационно-

го совета организаций профсою-
зов города Иванова, рассмотрен 
внеплановый вопрос «Об участии 
7 октября 2017 года во Всерос-
сийской акции профсоюзов под 
девизом «За достойный труд!».

В этом году уже в десятый 
раз будет проходить Всероссий-

ская акция профсоюзов в рамках 
Всемирного (более 140 стран) 
дня действий «За достойный 
труд!». В Ивановской области 
публичные мероприятия бу-
дут объединены ИОООП общей 
темой – «За соблюдение прав 
граждан при переходе на новую 
систему обращения с ТКО»; в ре-
гионе будут проведены митинги и 
пикеты. Этой же теме было пос-
вящено 14 сентября областное 
собрание профсоюзного актива 
(материал об этом читайте на 
стр. 3 – прим. ред).

Актуальность темы представ-
ляется профсоюзам очевидной. 
Неразбериха и недовольство 
населения схемой обращения 
с отходами растут – в регионе 
отсутствует конкуренция в дан-
ной сфере как таковая; ожида-
ется многократное увеличение 
тарифов за вывоз мусора – как 
для обычных жителей региона, 
так и для бизнеса, бюджетных 
организаций – и это на фоне 
того, что область и так занимает 
последние позиции в ЦФО прак-
тически по всем показателям, 
связанным с уровнем и качест-
вом жизни. Ещё одна проблема, 
на которую профосюзы уже дав-
но пытаются обратить внимание 
властей – угроза массовых 
увольнений на муниципальных 
коммунальных предприятиях в 
связи с деятельностью нового 
регоператора.

Сегодня единомышленниками 
ИОООП в данном вопросе можно 
назвать только Общероссийский 
народный фронт, Прокуратуру 
Ивановской области и жителей, 
недоумевающих растущими в 
квитанциях цифрами. Прокурату-
ра, к слову, уже оспаривает в об-
ластном суде нынешний тариф.

Изложенная информация 
была принята к сведению члена-
ми комиссии.

Люди продолжают выступать с 
протестами против появления 

подобного объекта вблизи Наво-
локского городского поселения, 
деревень Тарасиха и Тревраж-
ное, посёлка Лесное, притоков 
Волги (реки Юндокса и Казоха). 
Их возмущение вызывает и то 
обстоятельство, что региональ-
ный отдел Росприроднадзора 

отказался удовлетворить протест 
Ивановской межрайонной при-
родоохранной прокуратуры и не 
стал пересматривать результаты 
государственной экологической 
экспертизы объекта – не смотря 
на то, что, с точки зрения проку-
ратуры, материалы проектной 
документации, в том числе – ма-
териалы оценки воздействия на 

окружающую среду – не содержат 
сведений о протекающей вблизи 
места планируемого полигона ма-
лой реки Выползушки, известной 
каждому жителю тех мест. Кроме 
этого, ведомство указывает на 
несоблюдение ряда принципов 
экологической экспертизы, про-
писанных в ст. 3 ФЗ от 23.11.1995 
№174-ФЗ «Об экологической 
экспертизе».

Инициативные группы жите-
лей Кинешемского района не в 
первый раз организуют санкци-
онированные пикеты по данному 
вопросу – аналогичные акции 
проводились в феврале, мае, 
апреле и августе, а также 5 и 
19 сентября  текущего года. 
По «доброй» традиции, демонс-
трации и в этот раз не вызвали 
видимой реакции со стороны 
представителей пикетировав-
шихся ведомств; зато охотно с 
людьми общались прохожие ива-
новцы, выражавшие в разговорах 
одобрение и поддержку в адрес 
участников акции.

Областное профобъединение, 
пользуясь законным правом на 
отстаивание безопасных эколо-
гических условий труда и жизни 
для граждан, разделяет и неиз-
менно поддерживает позицию 
людей, для которых дорого как 
своё будущее, так и будущее 
Волги.

Инициативная группа жителей Кинешемского района про-
вела 26 сентября очередные санкционированные пикеты у 
зданий областного правительства и регионального Управле-
ния Росприроднадзора. Поводом вновь послужило однознач-
но негативное отношение пикетировавших к строительству в 
Кинешемском районе вблизи от населённых пунктов и при-
токов Волги межмуниципального полигона твёрдых бытовых 
отходов (ТБО).
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Собрание профсоюзного актива

Борьба с «мусорными поборами» 
может стать успешной

В ивановском Доме профсоюзов 14 сентября со-
стоялось заседание областного профсоюзного актива 
ИОООП. О том, как может сказаться (и уже сказывается) 
на жителях региона переход на новую систему обра-
щения с твёрдыми коммунальными отходами (ТКО), 
вели разговор представители органов законодатель-
ной и исполнительной власти, контрольно-надзорных 
ведомств, общественные и политические деятели, а 
также профсоюзные активисты и социальные партнёры 
областного профобъединения.

ТАРИФ, 
ВЫГОДНЫЙ ТОЛЬКО 

РЕГИОНАЛЬНОМУ 
ОПЕРАТОРУ?

В своём основном выступле-
нии на тему «О социально-

экономических последствиях 
перехода на новую систему об-
ращения с ТКО» председатель 
ИОООП Александр МИРСКОЙ 
в  очередной раз обозначил ос-
новные моменты, вызывающие 
много вопросов к установлен-
ному в регионе оператору ТКО. 
В первую очередь, это, конечно, 
размер тарифов по вывозу му-
сора, являющихся, по мнению 
областного профобъединения, 
Ивановской областной прокура-
туры, Общероссийского народ-
ного фронта и простых граждан, 

необоснованно завышенными.
- В нашей области тарифы 

на услуги ЖКХ растут быстрее, 
чем в среднем по России, в 
соседних регионах. Практика 
установления максимальных 
индексов наблюдается с про-
шлого года, продолжается в 
текущем году и планируется в 
предстоящем периоде. Мы уже 
хорошо знаем, что переход на 
новую систему уже оказался 
болезненным для граждан и 
предпринимателей. Возросли 
коммунальные платежи. Реги-
ональный оператор собирает 
плату с каждого проживающего в 
квартире или доме, а в случае от-
сутствия прописанных жильцов - 
выставляет счета по количеству 
собственников; предполагается, 
что платить теперь люди будут 
и за садовые участки в зимнее 
время, что является очевидным 
абсурдом. Как введение тарифа 
скажется на малом и среднем 
бизнесе? Скорее всего, будет 
рост цен на услуги и товары, 
поскольку свои дополнитель-
ные расходы предпринимате-
ли, естественно, включат в их 
стоимость. И это при том, что 
потребительский спрос и так 
падает; только в прошлом году 
его снижение в регионе соста-
вило 9,4 процента, - рассказал 
А. МИРСКОЙ. Лидер ивановских 

профсоюзов также отметил 
реальность ускорения темпов 
свёртывания бизнес-активнос-
ти в Ивановской области из-за 
таких тарифов. Между тем, его 
тезисы поддержали присутство-
вавшие в зале представители 
малого бизнеса – рассказав, 
например, о том, как малень-
кий магазинчик, «работавший 
20 лет по соседству, совсем 
недавно закрылся после того, 
как руководство стало получать 
квитанции со счетами по новому 
тарифу». «Кто обосновал этот 
тариф?», «На что будем платить 
зарплаты?», «Сколько можно 
топить малый бизнес?» - такие 
вопросы слышались в этот день 
на собрании профактива.

Как сообщил на собрании 
первый заместитель началь-
ника Службы государствен-

ной жилищной инспекции 
Ивановской области Игорь 
КАШИН, судя по поступающим в 
ведомство обращениям, у насе-
ления действительно возникает 
много вопросов по регоператору 
– в основном по темам отсутс-
твия договоров между регопе-
ратором и управляющими ком-
паниями и выставления двойных 
счетов (по ТБО и ТКО).

Действия регоператора уже 
сейчас имеют негативные пос-
ледствия для муниципальных 
коммунальных предприятий, на 
которых запускается процесс 
массовых увольнений – здесь 
в более-менее выигрышном 
положении остаются только 
члены отраслевого Профсоюза, 
имеющие защиту своих прав 
при процедуре увольнения. При 
этом компетентными органами 
почти не обращается внимания 
на отсутствие конкуренции в 
данной сфере. Обо всём этом 
рассказала в рамках собра-
ния председатель областной 
организации Общероссийс-
кого профсоюза работников 
жизнеобеспечения Татьяна 
ЖИТЛОВА, добавив, что, ос-
новываясь на личном общении 
с представителями отрасли 
в других регионах, подобной 
ситуации, достойной внимания 
антимонопольщиков, нет нигде.

ВОПРОСЫ ЕСТЬ 
У МНОГИХ

Однако,  как выяснилось, 
вопросы к регоператору 

остались и у ряда депутатов 
областной Думы. «Возможно, не 
всем известно, но введение ре-
гоператора было запланировано 
только с 2019 года, но власти 
региона, почему-то, «побежали 
впереди поезда». В областной 
Думе проходило по этой теме 
много заседаний и совещаний. 
Представителям региональ-
ного оператора задавались 
вопросы. Но, по-моему впечат-
лению, большинство из них так 
и осталось без внятных ответов 
– включая тот, как получилось, 
что единственный игрок в реги-
оне в этой сфере готовил всю 
соответствующую документа-
цию», - поделился депутат об-
ластной Думы, член думского 
комитета по жилищной поли-
тике и жилищно-коммуналь-
ному хозяйству Александр 
ШАБОТИНСКИЙ.

Наравне с профсоюзами, 
граждане хотят справедли-
вости и  законности.  И ос-
нования для надежды на то, 
что порядок будет наведён, 
есть – областная прокуратура 
сообщила, что 13 сентября 
выиграла в Верховном суде 
иск к региональному прави-
тельству в лице департамента 
ЖКХ о признании незаконной 
и недействующей Террито-
риальной схемы обращения с 
отходами в части установления 
количества образующихся в 
регионе отходов. Ранее, в ап-
реле, Ивановский областной 
суд отказал надзорному органу 
в этом иске. Прокуратура так-
же направила иск в областной 
суд с требованием признать 
установленный тариф неза-
конным - дело еще находится 
на рассмотрении, однако то, 
что схему уже «развернули», 
позволяет крепко надеяться 
на то, что и тут суд встанет на 
сторону прокуратуры.

В свою очередь, генераль-
ный директор Союза про-
мышленников и предприни-
мателей Ивановской области 
Алексей ЖБАНОВ высказал 
свою точку зрения по теме пе-

рехода предприятий на новую 
схему обращения с ТКО: «Ника-
ких негативных последствий для 
предприятий нет. Объясню. Как 
были договоры у тех или иных 
предприятий со специальными 
организациями по вывозу ТКО 
(которые заключаются на год 
– с января по декабрь), так они и 
остались; как были тарифы, так 
они и остались. Вот, на примере 
Союза промышленников: мы 
платили почти 12 тысяч рублей 
в месяц – и сейчас продолжаем 
платить. Поэтому для предпри-
ятий – за исключением субъ-
ектов малого бизнеса, - вроде 
бы, ничего не изменилось. Но, 
когда я выступал на аналогич-
ном собрании раньше [засе-
дание Совета ИОООП 21 июня 
– прим. ред.], посвящённом 
этой же теме, говорил о том, 
что когда любая идея, которую 
мы хотим претворить в жизнь, 
самый мелкий проект – они 
должны начинаться с технико-
экономического обоснования: 
сколько это стоит, куда и на 
что это всё потратить и что на 
выходе получить. Вот здесь-то 
в этом плане сделано ничего и 
не было».

Дискуссии, прошедшие в 
рамках собрания профсоюзно-
го актива, показали, что тема 
набирает актуальности, если 
не сказать – злободневности. 
Чтобы ситуация не развивалась 
самотёком, для контроля над 
ней нужно мобилизовать все 

силы – как наздорных органов, 
так и политических и обществен-
ных организаций. Следуя этим 
соображениям, профсоюзные 
активисты приняли на заседании 
текст обращения по данному 
вопросу в адрес Владимира 
ПУТИНА.

НАГРАЖДЕНИЯ 
И ЧЕСТВОВАНИЯ

Собрание областного проф-
актива прошло в канун Дня 

профсоюзного работника; в 
этой связи в торжественно 
обстановке награды ФНПР и 
ИОООП были вручены ветера-
нам ивановского профсоюзного 
движения, профсоюзным работ-
никам и активистам. Участникам 
собрания были презентованы 
тематические календари, ин-
формационные материалы.

В рамках повестки дня засе-
дания по вопросу «О 15-летии 
Молодёжного совета ИОООП» 
выступил председатель МС 
Иван САЗАНОВИЧ. Он расска-
зал об основных мероприятиях 
совета, прошедших в последние 
годы, а также призвал актив-
нее привлекать профсоюзную 
молодёжь в организационно-
управленческую работу профсо-
юзов, расширять её предста-
вительство. В заключение был 
показан фильм о Молодёжном 
совете ИОООП, который в этом 
году отмечает своё 15-летие.

Михаил Леонов
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Цена свободная

В сентябре Координаци-
онный совет организаций 
профсоюзов Лежневского 
муниципального района 
организовал и провёл на 
базе санатория «Зеленый 
городок» традиционный 
районный день здоровья 
«Летние спортивные игры–
2017».

Мероприятие вновь полу-
чилось массовым, соб-

рав команды детских садов 
«Петушок» и «Улыбка»; ком-
панию им составили при-
верженцы здорового образа 
жизни и дружеского общения 
из лежневских 10-ой, 11-ой 
и Чернцкой средних школ, а 
также команда медицинских 
работников Лежневской ЦРБ.

По незыблемой тради-
ции, День здоровья начался с 
торжественного построения 
команд. От областного проф-
объединения с приветствен-
ным словом к участникам об-
ратился председатель Мо-
лодёжного совета ИОООП 
Иван САЗАНОВИЧ, а также 
председатель Лежневс-
кого КС Галина ТАРАСОВА 
и председатель районной 
профорганизации работ-
ников народного образо-
вания и науки РФ Галина 
ПРОХОРОВА. Команды азар-
тно и артистично поприветс-
твовали друг друга; в рамках 
первого конкурса представи-

ли название, девиз и короткий 
рассказ о себе.

Программа соревнований 
получилась разнообразной, 
насыщенной и сложной. Учас-
тникам было, где развернуть-
ся и показать прыть и удаль, 
скорость и сноровку, силу 
и интеллект.Это «Пляжный 
волейбол», конкурс «Много-
борье ГТО» (бег на дистанцию, 
метание «гранаты», наклоны 
туловища, отжимание, подтя-
гивание на перекладине).

А как азартно и весело про-
шла заключительная комбини-
рованная эстафета! Её участ-
ники передвигались на мягких 
ходулях, мчались на велосипе-
де, удерживали на вытянутой 
руке огромный шар, бегали 
попарно в связке, прыгали 
через скакалку группами.

И вот, команды вновь при-

глашаются на общее построе-
ние. Организаторы объявляют 
результаты соревнований.

Первое место в общем 
зачёте завоевала команда 
«Апельсин» (школа №10); на 
второе место вышла команда 
детского сада « Улыбка» под 
одноимённым названием; 
третье место в упорнейшей 
борьбе сумела занять коман-
да «Стандарт» (школа №11).
Команды награждались гра-
мотами, медалями, памятны-
миподарками, призами.

Координационный совет 
организаций профсоюзов 
Лежневского муниципального 
района благодарит областное 
профобъединение и дирек-
тора санатория «Зелёный 
городок» Наталью ПОПОВУ 
за помощь в организации Дня 
здоровья.

Отдых с пользой

Традиционный День здоровья

                      для лежневцев 

Школа профактива Профсоюз молодёжи

Участники ярославского форума

Рассматривая вопрос «О 
подготовке к акции про-

фсоюзов в рамках Всемир-
ного дня действий «За до-
стойный труд!», члены совета 
определились с участием 
молодых профсоюзных акти-
вистов в митинге в Иванове 
6 октября. Предполагается 
участие в мероприятии как 
работающей, так и обучаю-
щейся молодёжи.

Рассмотрено положение 
о региональном конкурсе 
ИОООП «Молодой профсо-
юзный лидер-2017».

П р е д с е д а т е л ь  М С 
ИОООП Иван САЗАНОВИЧ 
поделился впечатлениями 
от поездки на Областной 
молодёжный форум «ПРОФ. 
Com-2017», который про-
шёл с 15 по 17 сентября 
в Ярославской области; от 
ивановских профсоюзов в 
мероприятии так же приняла 
активное участие молодая 
профсоюзная активистка 
Ирина ПОРТНАЯ - она явля-
лась модератором одной из 
групп. Был отмечен высокий 
уровень организации данно-
го мероприятия. Члены МС 
посмотрели фильм о форуме, 

В планах – участие в гранте 
и «Молодой профсоюзный 

лидер-2017»
Заседание Молодёжного совета областного профобъединения 

состоялось 19 сентября.

взяв на заметку некоторые 
организационные механизмы 
ярославских коллег.

Предварительно обсуж-
дены планы по участию МС 
ИОООП в проектах Фонда 
президентских грантов – для 
этой цели необходимо будет 
определить цели, задачи 
и социальную значимость 
предполагаемого участия в 
тематическом гранте; также, 
следуя наказам участников 
VI Ивановского областного 
слёта Молодёжных советов 

профсоюзов, обсуждена воз-
можность создания профсо-
юзной дисконтной карточной 
системы – для повышения 
мотивации профсоюзного 
членства в регионе.

В заключение заседания 
был показан фильм о про-
шедшем 24-25 августа в 
спортивно-оздоровительном 
лагере ИГХТУ в Никульском 
(Ивановский район) VI об-
ластном слёте Молодёжных 
советов профсоюзов.

Михаил Леонов

В ивановском Доме про-
фсоюзов состоялось откры-
тие нового учебного года и 
первые занятия в группах 
Школы профсоюзного ак-
тива ИОООП.

Первую группу слушате-
лей курсов 12 сентября 

поздравила с началом занятий 
директор Учебного центра 
повышения квалифика-
ции профсоюзных кадров 
Людмила ЛЕБЕДЕВА. Она 
пожелала обучающимся ус-
пехов в усвоении материала 
и применении новых знаний в 
дальнейшей практике.

Учебный процесс начался 
с лекции «Об основных на-
правлениях работы Иванов-
ской областной организации 
профсоюзов на современном 
этапе. Об информационной 
политике в профсоюзах», ко-
торую провела заведующая 
отделом организационной, 
кадровой и информацион-
ной работы ИОООП Елена 
ВОРОНОВА. В рамках занятия 
она рассказала об основных 
задачах и механизмах работы 

Учебный год начался

профсоюзов, об объявленном 
ФНПР Годе профсоюзной ин-
формации. Также слушателям 
были продемонстрированы 
фильмы о профсоюзах, ор-
ганизована деловая игра по 
решению конфликтов в кол-
лективе.

Лекцию из цикла «О пси-
хологическом климате в 
коллективе и его регуляции» 
прочитала доцент кафедры 
социальной психологии со-
циолого-психологического 
факультета ИвГУ, кандидат 
психологических наук Ма-
рина РАСКУМАНДРИНА.

19 сентября прошло заня-
тие второй группы обучаю-

щихся Школы профсоюзного 
актива. В рамках занятия за-
ведующий правовой служ-
бой, главный профсоюзный 
инспектор труда, замести-
тель председателя ИОООП 
Александр СМИРНОВ про-
вёл лекции по темам «Основ-
ные принципы обеспечения 
охраны труда»; «Основные 
положения трудового права»; 
«Правовые основы охраны 
труда» и «Государственное ре-
гулирование в сфере охраны 
труда». В ходе мероприятия 
специалист областного проф-
объединения также ответил на 
ряд вопросов слушателей по 
перечисленным темам.

Таланты коллективов

В канун  Дня профсоюзного работника, 
13 сентября, профсоюзный комитет  ООО 
«Шуйский торг» провёл ежегодный тема-
тический конкурс среди рабочих коллек-
тивов «Профсоюзный калач».

Цель конкурса – показать  кулинарное 
мастерство, поделиться рецептами блюд 

и опытом их приготовления.В конкурсе при-
няли участие  представители от каждой из 12 
профсоюзных групп.

Очень эффектно был оформлен выставоч-
ный зал: почётное место заняла композиция 
из красивых осенних цветов и колосьев, 
вкусно пахнущего каравая хлеба и расписного 
сита с мукой.

Открыла  конкурс  директор ООО «Шуй-
ский торг» Надежда ЧАПЛИНСКАЯ. Она 
поприветствовала участников стихами: «Не 
напрасно народ с давних пор и поныне/Хлеб 
насущный зовёт самой первой святыней./Зо-
лотые слова забывать мы не вправе:/«Хлеб 
– всему голова! В поле, в доме, в державе!».

Было представлено очень много выпечки, 
разных вкусностей, пельменей, ватрушек и 
других  изделий из теста.Выставка «Профсо-
юзный  калач» произвела на всех неизглади-
мое впечатление. На  столе особо выделялся 
огромный пирог с символикой  «Шуйскому 
торгу -80 лет» - испекла его А. УТКИНА, за-
ведующая магазином №73, работающая в 
организации более пятидесяти лет.

Прекрасную выпечку представила 
Е. КЛИННИКОВА, бухгалтер – она приго-
товила рыбный пирог. Узорчатыми блинами 
с различными начинками угощала работник 
магазина №74 Г. ФЁДОРОВА.  Чудесный 
торт испекла продавец  магазина №78 

М. МУРАТОВА.  Многообразие кондитерских 
изделий  представил коллектив магазина №75 
и секретарь торга О. МЯГКОВА.

Жюри затруднялось с определением 
победителей - все изделия были красиво вы-
полнены и вкусны.По результатам конкурса и 
победители, и все участники получили призы 
и памятные подарки.В очередной раз про-
фсоюзный комитет доказал, что проведение 
таких мероприятий  объединяет и сплачивает 
коллектив, создаёт дружескую атмосферу, 
воспитывает чувство солидарности.

С. ЮРЬЕВА,  председатель 
профсоюзного комитета 

ООО «Шуйский торг»

«Профсоюзный   калач» 
и не только


